

Logroño, un mes	1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado	3
Cuba y Puerto-Rico, semestre	10
Paises de la Unión Postal y Filipinas, semestre	14

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

Año III

H. SANCHEZ
OCULISTAConsulta de 11 á una y de 3 á 4
Calle del Mercado, 45, 3.^o —LOGROÑO

Marcelino Ortiz de Lanzagorta

CORREDOR DE COMERCIO

Abades, 14, 3.^o —LOGROÑO

LITOKLASTON

Cálculos, arenillas, estrecheces, etc.
Farmacia de Herrando, Hortaleza, 9, Madrid.

Se remite por correo.

Notas políticas.

El discurso del señor Moret ha sido, como todos los suyos, elocuente; como la mayor parte, optimista; y como los que trata de asuntos económicos digno de ser conocido, aunque no se acepten sus ideas.

Pero antes de dar á conocer muy someramente este pensamiento económico, copiamos una esclamación puramente política. Los gobiernos están divorciados de la nación porque los políticos son engendrados por ciertas conveniencias y no salidos del fondo nacional en donde se agitan, luchan y viven y se debaten las grandes y sacratísimas necesidades de España.

Es necesario, añadía el señor Moret, que las energías despierten, que la opinión se muestre poderosa, que la libertad luzca y la democracia brille; pues de lo contrario, mas valiera padecer bajo el absolutismo para por lo menos vigorizarnos en la confianza en que pelearon nuestros padres.

¡Qué fuerza la de la verdad, que obliga á confesarla á los mismos que pasan la vida haciendo todo lo contrario de lo que consideran preciso! La democracia es indispensable, según el señor Moret, y si no podemos realizarla, más que gobiernos constitucionales de nombre, convienen reyes absolutos, á quienes arrancar su poder para establecer el gobierno del pueblo por el pueblo. Mentre parece que sea apóstol de esa idea tan valiente uno de los jefes del partido que se dispone á ayudar al conservador, sabiendo que es la más genuina representación de aquellos que creen en sí mismos, ni creen en su nación, ni creen en la libertad.

En la parte económica dijo el señor Moret, que España por su población, por sus colonias, por las condiciones de su suelo, por las cualidades especialísimas de esta raza, dura para el trabajo, sóbria para el consumo, inteligente para toda industria y exenta por ahora de los peligros sociales que en otros países encarecen tanto la mano de obra; puede producir mucho y producir barato. Y que así es, lo prueba el hecho de que en 20 años al amparo de la paz, de la libertad y la tolerancia ha duplicado su comercio á cuya proporción no ha llegado ninguna nación del mundo.

Pero contra estas ventajas, hay varios inconvenientes, que el señor Moret espuso con grandes detalles y que nosotros vamos á enumerar únicamente.

1.^o La escasez de capital que hace subir mucho el tipo de interés, recargando el precio del producto. Como remedio, propone traer capitales del extranjero donde están más abundantes y el interés es menor.

2.^o Sistema incompleto de vias de comunicación, que también aumenta el precio del producto. El remedio está en completar las grandes arterias que hoy poseemos con ferrocarriles secundarios que lleguen á todas las regiones y la modificación del actual sistema de tarifas.

3.^o El sistema monetario y el exceso de acuñación de plata que perjudicando los cambios viene á encarecer la producción.

4.^o Las veleidades de las ideas económicas sobre todo en las regiones del gobierno y

5.^o Las deficiencias de los gobiernos. En este último punto abandonó el señor Moret su lenguaje didáctico y apareció el orador fogoso que en medio de grandes aplausos decía que no es el gobierno solo el gabinete, sino también las cortes, la prensa, el pueblo entero que debe aplaudir ó censurar todos los actos del gobierno, haciéndose oír é imponiéndose si es preciso al poder ejecutivo.

«Por ese camino, concluyó el señor Moret, iremos al descrédito de la libertad y de la democracia. Si se quiere que esas no sean un sarcasmo hay que ser ciudadanos y hombres energicos, y el que no se sienta con fuerza para ello, ese que

chunda en el polvo su cobarde frente

— «Comamos! — exclamó el plutor.

En un momento cada uno tomó una silla y se sentó á la mesa.

— Efectivamente — dijo Silvia — hoy todo se vuelven desgracias. El guisado de carnero se ha pegado; pero si no lo comen quemado, tanto peor.

Mme. Vauquer no tuvo valor para pronunciar una palabra, viendo en la mesa diez personas en vez de diez ocho, aunque cada uno trataba de consolarla y distraerla. Si por el pronto los huéspedes externos se acaparon de Vauquer y de los acon-

tecimientos del dia, enseguida continuaron hablando con mordacidad de los duelos, del preso,

El buen hombre se fué derecho á Eugenio, que se mantenía pensativo en un rincón, y lo cogió del brazo.

— Venid — le dijo, muy alegre

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, CALLE DE SAGASTA, NÚM. 9

PRECIOS DE INSERCIÓN.

En 4. ^o plana, línea cuadro 8.	Pesetas 0'05
En 3. ^o id. — id. id. id.	0'10
En 1. ^o id. — id. id. id.	0'25
Gacetas, linea.....	0'50

Rebaja del 50 por 100 pagando de 30 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de pesetas linea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuan-

se los comunicados.

Núm. 868

Logroño, Viernes 11 de Diciembre de 1891

Lo del hospital.

Hemos recibido la carta que insertamos á continuación, cumpliendo los deseos de las personas que la firman. Como es bastante extensa dejamos para mañana nuestra contestación.

Logroño 10 de Diciembre de 1890.

Señor Director de LA Rioja.

Nuestro estimado amigo: En el número 865 de su apreciable Diario y con el epígrafe de «Opinión de un Diputado» se publica un artículo

que, tomando por base cálculos incorrectos, envuelve un rudo ataque á la administración provincial, que no puede quedar indefensa, por que eso equivaldría á dar una patente de ineptitud y de culpable abandono á personas dignísimas que pertenecen unidas, y otras han pertenecido á la Diputación, dejando brillantes huellas de su paso por este centro administrativo, personas de las cuales unas viven y otras desgraciadamente han fallecido, y cuya buena memoria nos creemos obligados á defender, restableciendo la verdad de los hechos, previa la competente autorización de nuestros Jefes.

Después que el señor diputado y vocal de la Comisión provincial que cesó en 1.^o de Noviembre último, don Carlos Moret reconoció con la nobleza que le distingue, el error en que involuntariamente había incurrido, nunca creímos que sirvieran aquello equivocados cálculos para censurar con injusticia á la administración provincial, y para llevar sin motivo la alarma á los pueblos, dando pábulo á infundadas y erróneas creencias y á torcidas interpretaciones.

Pero en fin, vamos á tranquilizar á los pueblos y á convencerles de que no hay fundamento para la triste esclamación con que termina el artículo, y si para admirarse de la ligereza con que se dan á los vientos de la publicidad cálculos reconocidos

como equivocados, sin tomarse la molestia, bien fácil por cierto, de comprobarlos de nuevo y lanzar así gravísima acusación de negligentes administradores á gran número de honradas personas de diferentes partidos y distintas clases sociales, que han tomado asiento en los escenarios de la corporación provincial.

No crean nuestros lectores que

vamos aquí á consignar datos nuevos, no. Los datos que vamos á exponer son oficiales, y por tanto los mismos que contiene la Memoria del señor Moret. Este señor diputado

pidió al Hospital y á la Contaduría, los datos del último quinquenio ó sea de los años de 1885-86 á 1889-90

ambos inclusive, que ofrecen el siguiente resultado:

1885-86 estancias civiles	26.732
1886-87 id	34.725
1887-88 id	35.219
1888-89 id	29.607
1889-90 id	27.960

Total de estancias civiles 154.243

1885-86 estancias militares	16.612
1886-87 id	12.102
1887-88 id	14.358
1888-89 id	16.227
1889-90 id	16.228

Total de estancias militares 75.527

Id. de estancias civiles	154.243
--------------------------	---------

Total de estancias por ambos conceptos 229.770

Los gastos del Hospital durante dicho quinquenio fueron:

1885-86 Pesetas 78.003'83
1886-87 73.655'02
1887-88 63.687'08
1888-89 76.776'73
1889-90 69.492'11

Total de gastos 331.614'77

Para averiguar el coste de cada estancia la operación es bien sencilla. Basta dividir el total de los gastos por el número de aquellas y el cociente será el precio de una estancia.

Pero aquí es donde se incurrió por el señor Moret en el involuntario error de que hemos hablado, porque al total de los gastos, según resulta de los libros de Contabilidad, adicionó pesetas 113.290'50 que pagaron los militares por sus estancias y pesetas 23.502'35 por rentas, láminas etc., de donde resulta una suma de gastos con ingresos y es claro, sumando cantidades tan heterogéneas, los gastos suben mucho más que con la legendaria cuenta de dos de la vela y de la vela dos, cuatro.

Es preciso tener en cuenta los ingresos ordinarios y propios del establecimiento; pero no para sumarlos á los gastos sino para restarlos y averiguar qué

es lo que cada estancia cuesta á los pueblos tcodos de la provincia.

Practiques, pues, la sencilla operación de dividir las 331.614'77 pe-

setsas entre los 229.770 estancias que se dice en la Memoria y en el artículo; pero pedidas explicaciones, se manifestó por carta que vieron los señores diputados que aquel coste era el de la manutención pero que comprendidos otros gastos como facultativos medicinas, enfermeros, utensilios y enseres, menos ropas, el coste de cada estancia era pesetas 1'80.

Eu rigor con esto queda constado el artículo que al igual de la Memoria no contiene mas datos, pero es preciso estudiar la cuestión en todos sus detalles.

Se dice que los pueblos pagan por cada estancia pesetas 2'16 (1) y esto, dentro del error cometido de sumar gastos e ingresos, es otro error y una

injusticia, por que esas pesetas 136.792'85 por estancias de militares, enfermos distinguidos, rentas, puentazgo de Yregua, etc. no las han pagado los pueblos, y por lo tanto no es justo que se les carguen en cuenta para hacerles ver que se administran mal sus intereses y que pagan pesetas 2'16 por estancia.

El hospital lo mismo que los demás establecimientos provinciales tiene su presupuesto especial con sus ingresos propios, y la diferencia entre el total de estos ingresos y el de los gastos calculados, es la cantidad á cubrir por el presupuesto general de la provincia. De aquí la necesidad de rebajar de los gastos esos ingresos propios y especiales, que no han salido de los pueblos, para saber lo que en realidad estos han pagado; procedimiento racional, como á primera vista se comprende.

Los ingresos propios del Hospital durante el citado quinquenio por pago de estancias de militares y de enfermos distinguidos, intereses de láminas, renta francesa, puentazgo de Yregua y donativos, ascendieron á pesetas 150.405'76 que restadas de las 331.614'77 de los gastos dan una

diferencia de pesetas 211.209'01 que divididas por las 229.770 estancias dan un cociente aproximado de 0'92 de peseta, que es lo que cuesta cada

(1) No se dicho que lo paguen los pueblos.

N. de la R.

H. DE BALZAC

341

EL PADRE GORIOT

340

— Ya no falta más que quemar mi casa, pues en ella ha descargado la tempestad. ¡A las tres ha muerto el hijo Taillefer! ¡Bien merecio que me castiguen, por haber deseado el bien de estas damas, con detrimento del pobre joven! madame Couturé y Victorina me pidieron sus efectos, pues van á vivir con su padre. Mr. Taillefer consiente que su hija conserve consigo á la viuda Couturé, como dama de compañía. ¡Cuatro habitaciones vacias! ¡Cinco

ESTANCIA A LA CORPORACIÓN PROVINCIAL

Ya ven nuestros lectores que desde 192 céntimos de peseta hasta pesetas 216 que se dice en el artículo pagan los pueblos por estancia, hay una diferencia bastante notable. Pero todavía hay más.

La Farmacia del Hospital facilita medicinas para los asilados en la casa de Beneficencia, siempre que las necesiten para dolencias que no exigen su pase de Hospital. De manera que a los gastos de este establecimiento es preciso rebajar el valor de estas medicinas, que se emplean en otro también provincial, y, según datos facilitados por el señor Farmacéutico, estas medicinas ó precio de factura importan por término medio cincuenta pesetas mensuales, lo que da para el quinquenio un total de 3.000 pesetas.

La misma casa de Beneficencia, donde hay asilados de toda la provincia en su mayoría ancianos achacosos, y el Correccional y Carcel de Audiencia dan por término medio veinte y dos enfermos diarios al Hospital. En rigor, debiera rebajarse el total coste de estas estancias, a cuyo pago la Diputación estaría siempre obligada, pero no haremos esto.

Desde que esos enfermos ingresan en el Hospital, son bajas en los otros establecimientos. Beneficencia, Correccional, Cárcel, y claro es que si causan gasto en aquél en estos producen una economía, que calculamos, por lo bajo, en 0'50 céntimos diarios de peseta. Pues las 22 estancias suman en el quinquenio 40.150, y la economía obtenida es por tanto de 20.075 pesetas y unida a la anterior dan un total de 23.075 pesetas. Rebajada esta suma de 211.209'01, queda una diferencia de 188.134'01, que dividida por las 229.770 estancias, da un cociente de 0'82 céntimos escasos a pagar del presupuesto general de la Diputación, o lo que es igual, por los pueblos en los repartimientos girados para cubrir dichos presupuestos generales. Esta es la verdad y digase con toda franqueza si hay motivo para las acerbias censuras lanzadas en el artículo á que contestamos contra la administración provincial, contra los actuales señores Diputados provinciales y contra los que lo han sido en años anteriores.

Deberá tenerse en cuenta el interés del capital invertido en el edificio del Hospital? Esto, señor Director, nos parece una gran mezquindad y una insignie injusticia.

Se comprende que un particular ó una Sociedad funda la para un fin industrial calculen el interés del capital que se llama fijo, edificios, máquinas etc. Pero la Sociedad, el Estado, la Nación, la provincia, el municipio no son un simple agregado de hombres. Son organismos con funciones propias y fines propios que abarcan más amplia esfera que los fines individuales y los beneficios que á la Sociedad y los individuos reportan, compensan con exceso los intereses de los capitales empleados en la conse-

cución de aquellos fines y en la satisfacción de las necesidades sociales. A nadie hemos visto tomar en cuenta los intereses de los capitales invertidos por las Naciones cultas en los Palacios de los Jefes del Estado, de los cuerpos colegisladores. Ministerios, Academias, Museos, Bibliotecas, Cuarteles, Fortificaciones etc.

De seguro que jamás ha ocurrido echar en rostro á los Municipios á interés de los capitales invertidos ó que representan los paseos, parques, plazas, teatros, estatuas, fuentes y otros monumentos de ornamentación. Pues bien, calcular con criterio meramente industrial el interés de los capitales empleados en los edificios destinados á Hospitales, que llenan un fin de tanta importancia: que satisfacen una gran necesidad social, y que cumplen el más grato de los deberes, la caridad para con los pobres enfermos, es en nuestro concepto una gran mezquindad, y en el caso presente una insigne injusticia, porque si se comparan los gastos de este con los de otros Hospitales, deben tenerse en cuenta para todos los mismos datos, a fin de que los términos de la comparación sean iguales.

Para terminar, y por encargo de los señores Diputados que forman la actual Comisión provincial, debemos consignar que la Memoria del señor Moreno fué presentada á la Comisión de que él formó parte en la última sesión que celebró el 27 de Octubre, y que dicha comisión la hizo suya únicamente en el segundo extremo que comprendía, o sea en el de dar carácter de provinciales y subvencionar las estancias que causen los enfermos pobres de los pueblos en los hospitales establecidos en las cabezas de los partidos judiciales.

Confiamos en que inspirada esa redacción en un sentimiento de estricta justicia, insertará esta carta en las columnas de su apreciable Diario, rectificando los juicios emitidos, como esperamos lo harán también otros periódicos, que hayan tomado nota de aquel artículo, le anticipamos las gracias sus affíos. S. S. q. b. s. m. Joaquín Fárias. Felipe Victoriano Idiágoz.

Y luego dicen que si los laceros!

Sí; ya sé que ese epígrafe es muy largo, pero mas larga es la cola que traen los perros (entre todos, se entiende, y sumando las colas, unos otros), por lo cual, bien podemos los escritores usar títulos largos, si no queremos ser menos que los perros... en este desgraciado país.

Desgraciado he dicho? Gracioso debiera decir; porque si algo tiene gracia en este mundo sublunar, es el país que acepta por capital la villa del Bosch y del madroño (como ya tuve el honor de decir cuando el chico de las Fustegueras fué alcalde la otra vez) y que un dia nos dice á los que «ponemos cosas en

los papeles» ¡Guerra á la raza canina! para decírnos al dia siguiente: ¡Guerra á la raza antiperruna!

—En qué quedamos?

—A quién combatimos?

—A los canes que amenazan devorarnos, ó a los que amenazan devorar á los canes?

—Mueran los perros! se nos mandaba decir seis meses há.

—Mueran los laceros! —se nos mandaba decir hoy.

Y aquí tienen ustedes á un cronista que no sabe contra quien emprenderla, si contra los laceros que amenazan cruel y despiadadamente los pescuezos de los perros, ó contra los perros que amenazan despiadada y cruelmente las pantorrillas de los transeúntes.

Yo que aunque no me esté bien el decirlo, soy transeunte de nacimiento, antes que perro de profesión, hice á entradas del verano una de estas que llaman «campañas periodísticas» contra el esplendor y florecimiento á que había llegado en Madrid la autonomía perruna.

El grado máximo de ese florecimiento y esplendor, lo marcaron unos mastines del general P..., que después de una larga serie de mordiscos, dentelladas, rabia e hidrofobia, con que otros muchachos congénérés suyos trataron alarmado á Madrid entero, se ofrecieron en medio de una calle el regalado festín de un muchacho de trece años, así al natural, sin tomarse siquiera el trabajo de preguntar á Angel Muro: —Con qué salsa se come la carne de muchacho?

La pública alarma me obligó entonces á escribir cosas del Dalmatian siguiente:

«No tengo el honor de conocer á los señores mastines del general P... (muy perros suyos y de mi mayor respeto), pero dudo mucho que excedan en talla física, moral e intelectual, á otros dos señores alanos, que momentos antes de ponerme á escribir las presentes líneas, he visto pasar por mi calle.»

Ignoro si estos pertenecen también á algún general, y si vienen como los del general Pando, de acredecir su dignidad profesional devorando á un niño... Lo que sé es que están perfectamente dispuestos á devorarlo: ambos perros venían sin cadena y sin bozal.»

«El bozal y la cadena se reservan en estos tiempos para los periodistas. Si al menos se nos prescribiera el empleo de estas utilísimas trabas, de estas prudentísimas limitaciones, de estas convenientísimas medidas de precaución, en las nunca bien ponderadas Ordenanzas Municipales!... Otro gallo nos cantara entonces á los hijos de nadie (como llamó D. Cándido Nocedal á los periodistas) y padres de todos (como los llamo yo).»

«La autonomía periodística no tendrá entonces nada que envidiar á la autonomía perruna. No digo que nosotros nos lanzáramos á devorar niños; pero, vamos, alguna que otra niñera, ya caería.»

—Para qué mas cinópolis que Ma-

drid, ni para qué mas realza canina que la que contemplamos? ¡Qué excelentes soberanos... si no mordieran y rabiaran!

Pero tranquilízmonos con respecto á la importante salud de nuestros perros y señores, y cuídamos mas bien de nosotros mismos; porque como dice discretamente el general de *El rey que rabia*:

Hoy ya no rabian los reyes, rabian los subditos.

—Vaya si rabian! Y luego dicen que si los laceros!....

TRIBUNAL DE SELECCIÓN

drid, ni para qué mas realza canina que la que contemplamos?

¡Qué excelentes soberanos... si no mordieran y rabiaran!

Pero tranquilitémonos con respecto á la importante salud de nuestros perros y señores, y cuídamos mas bien de nosotros mismos; porque como dice discretamente el general de *El rey que rabia*:

Hoy ya no rabian los reyes, rabian los subditos.

Mariano de Cavia.

(Prohibida la reproducción.)

Sección de noticias

Ayer tardó salió para Madrid el activo empresario de nuestro Teatro y Plaza de Toros, D. Cayetano Carasa con ánimo de contratar una cuadrilla de carteles y quizá algún cuadro de compañía para el teatro en la temporada próxima.

Terminados estos asuntos, quizás nuestro paisano dedicó algunos ratos de ocio á la política.

Ea nuestro número de ayer, refiriendo una riña habida en la calle del Horno entre dos vecinas decímos que un muchacho llamado Guillermo Pérez produjo una herida á la contendiente Eulalia Ezquerro y añadímos:

«Conducida al hospital, en el que no había por el momento quien pudiera socorrerla, según nos dicen, fue curada, etc.»

Pero alguien ha creído no ser en un todo verdad y dice:

«No es exacto que esa señora estuvo esperando al practicante á que la curara, nadamas que un cuarto de hora, porque el practicante había ido en aquel momento á practicar una sangría, y que en su sitio mientras él venía, dejó á un dependiente examinado, al qual no le dijeron nada.»

Hagamos caso omiso si la herida era leve ó era grave, esto no atañe al servicio, y vamos por partes: Cuando Eulalia Ezquerro fué conducida al hospital, ¿había quien la curase? ¿Por qué no lo hizo? ¿No había que no?

Reproduciendo la noticia y puesta á continuación la rectificación que se interesa á vean nuestros lectores, el público en general y la Diputación, si hay alguna inexactitud en nuestro relato, que nosotros ningun inconveniente tenemos en rectificar, cuando nuestras noticias parten de datos no exactos.

Con objeto de que los jefes, oficiales y sargentos puedan pasar al lado de sus familias las próximas fiestas, sin que por eso queden desatendidas las atenciones del servicio, *El Diario Oficial* del ministerio de la Guerra ha publicado una Circular, dictando algunas disposiciones pertinentes al objeto, y relacionadas con el tiempo y duración de dichas licencias; haber

permanecer aquí, pues va á llegar el caso de que procedan contra vos violentamente.

Mlle. Michoneau se levantó.

—Se irá

—No se irá

—Se irá!

—No se irá!

Estas frases cruzadas entre los huéspedes y Poiret alternativamente, y las hostilidades que con tal motivo comenzaron á iniciarse, obligaron á Mlle. Michoneau á partir, después de algunas estipulaciones hechas en voz baja con la patrona.

—Voy á casa de Mme. Buneaud—dijo con tono amenazador.

—Id enhorabuena donde queráis, señora—dijo Mme. Vauquer, que tomó por una cruel injuria la elección que hacia de una casa con quien rivalizaba, y que había odiado siempre.—Id á casa de Buneaud; que allí tendréis vino capaz de adormecer á cualquiera, y platos comprados en chinerías.

Los huéspedes se colocaron en dos filas con el mayor silencio. Poiret miró con tanta ternura á Mlle. Michoneau, y se mostró tan ingenuamente indeciso sobre si había de seguirla ó quedarse,

que los huéspedes, contentos con la partida de aquella se echaron á reir.

—Ji, ji, ji! Poiret! —esclamó el pintor.

—El empleado del museo se puso á cantar cómicamente el principio de un romance entonces conocido en París.

—Marchándose á la Siria

el bello y joven Dunois.

—Marchaos, pues si no os matará el amor;

traid sua quenque voluptas —agregó Bianchon grotescamente.

—Cada oveja con su pareja: traducción libre de Virgilio—añadió un pasante de escuela.

Mlle. Michoneau, habiendo mirado á Poiret y hecho además de tomar su brazo, no pudo resistir á este semejante llamamiento, y fue á presar su apoyo á la solterona. Resonaron los aplausos y una multitud de carcajadas.

—Bravo, Poiret!

—El viejo Poiret!

—Apolo Poiret!

—Valiente Poiret!

En aquel momento entró un criado, y entregó una carta á Mme. Vauquer, que cayó sobre una silla, después de haberla leído.

había un número mayor que el ordinario: á esto se iedujo la diferencia que hubo entre esta comida y la anterior. La indiferencia habitual de este mundo egoista, que al dia siguiente tiene en los acontecimientos diarios de París siempre una nueva víctima que devorar, se sobrepuso á todo, y aun la misma Mme. Vauquer se calmó con la esperanza.

Todo aquel dia debía ser fantasmagórico para Eugenio, que apesar de su entendimiento y energía de su carácter, no sabía como clasificar sus ideas, cuando se encontró en un carruaje, al lado del padre Goriot. Los discursos de éste, donde aparecía una alegría desusada, resonaron en su oido como las palabras que oímos en sueños.

Hoy por la mañana ha quedado todo arreglado: ¡comemos los tres juntos, juntos! ¡lo comprendéis? Hace cuatro años que no he comido con mi Delfia, y voy á tenerla á mi lado toda la tarde.

Hemos estado esta mañana en vuestra casa y he trabajado como un mozo de cordel. ¡Ah! no podréis figuráros cuan guapa estará en la mesa: me dirá: —«Tomad, papá, comed de esto, que es muy bueno.» Y yo no podré entonces comer,

que disfrutarán los que hagan uso de aquella y por último que todos han de pasar de presente la revista de Febrero próximo.

Ayer llegó a esta la compañía de zarzuela, que durante la pasada feria ha actuado en el teatro de Estella, con ánimo, según nos han dicho, de dar algunas funciones en nuestro coliseo antes que la de Ópera de principio a las ya anunciadas.

Capítulo de bodas.

Es un hecho el próximo enlace de la graciosa y bella Patrocinio Marrón con el joven propietario de Miranda don Juan Encio.

Muchísimo nos complace tal noticia.

También se da como segura la boda de una simpática y discreta señorita, hija de un veterano militar de alta graduación, con un aventajado y aplaudido compositor riojano.

Y por último el de una bella y distinguida joven con un próximo parente suyo y que ostenta un título académico.

Como estas últimas no las creemos tan próximas nos abstenemos de toda felicitación que de veras la daremos en su día.

Jóvenes disponibles, á ver si nos vamos abriendo a seguir tales ejemplos.

Según noticias del Consejo de Ministros, el Gobierno presentará un arancel con la misma estructura que el francés, pero mucho más proteccionista y hasta pedirá la facultad de variar la tarifa mínima.

Empieza á correr la voz de que España entrará en la liga aduanera del centro de Europa.

No nos extrañaría, pues desde el verano venimos diciendo que nos llevaremos petardo si no es ese el punto al que quiere conducirnos el gobierno conservador.

El actor señor Soriano, de la Compañía que estos días venía actuando en el teatro, ha tenido la desgracia de perder á una hija, preciosa niña de corta edad, viéndole tanta desgracia poner á prueba al discreto actor; á quien acompañamos en el sentimiento.

No hay duda de que en Bilbao se divierten. Hé aquí una nota de los sucesos que describe *El Nervión* de ayer.

«El crimen en el Desierto» «El de Sestao»

Sección de noticias: un robo cuyo autor fué cogido infraganti: dos incendios en Sestao: una anciana que se abrasaba los vestidos y queda ella en estado gravísimo: la detención de un pájaro de cuenta: un decomiso de 35 kilos de angulas: riña con herida de arma blanca: un valiente que pega á un chiquillo produciéndole una herida: otro decomiso de 30 kilos de carne: riña con heridas de pronóstico reservado: un anciano á quien hieren gravemente de una pedrada: un gabarrero que cae al agua: otro robo....

Y lo que no se hizo público.

Del 15 al 17, empezará sus tareas la compañía de ópera, que como hemos dicho acaba de hacerse oír en el principal de Zaragoza.

La lista de la compañía es la siguiente, según dicen los programas.

Maestro concertatore e directore d'orchestra, Signor Guelfo Muzzi.—Prima donna soprano dramática absoluta, Signora Carola Caroli.—Prima donna soprano leggero, Signora María Dolores Vendrelli.—Prima donna mezzo-soprano contralto, Signora Marcherita Giuliani.—Comprimaria e seconda donna, Signora Antonia Amati.—Primi tenori assoluti, Signor Damiano Roura y Signor Zaccaria Villamare.—Altro primo tenore, Signor Giovanni Bonora.—Primi baritoni assoluti, Signor Leopoldo Borgioli y Signor L. García Prieto.—Primi bassi assoluti, Signor Filippo Arando y Signor Abulcher Leoni.—Basso cómico e comprimario, Signor Antonio Borella.—Altro primo basso comprimario, Signor Mariano Botrás.—Maestro decori e sugeritore,

Signor Rodolfo Cavagliani.—Director de scena, Signor Francesco Estades,—22 Coristi d'ambiente—28 Professori d'Orchestra.—Banda militar dirigida por el maestro, D. Fernando Cobeño.—Representante de la Empresa, Fiorenzo Turpene.

De los precios darán idea los de la butaca y paraíso, habiéndose fijado para la primera nueve reales por abono y doce en el despacho y para la entrada general dos reales por función. El reportorio comprende muchas y aplaudidas obras.

La primera será la ópera de Gounod «Fausto».

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los más caros, garantizando en todo los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112 principal, Logroño.

Y por último el de una bella y distinguida joven con un próximo parente suyo y que ostenta un título académico.

Como estas últimas no las creemos tan próximas nos abstenemos de toda felicitación que de veras la daremos en su día.

Jóvenes disponibles, á ver si nos vamos abriendo a seguir tales ejemplos.

COLEGIO DE NIÑAS, bajo la dirección de las Señoritas Martínez Zaporta.

Mercado, (Portales) núm. 112 LOGROÑO.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 11-12:30 m.

El general Jovellar ha sido nombrado, como enviado extraordinario para asistir á los funerales que van á hacerse en Lisboa al ex-emperador del Brasil.

Los cambios han sufrido nueva baja, este estado de la Bolsa se atribuye á más de una causa. Se teme nueva baja. Queda ofrecido papel á 71'25 el interior, 82'30 el amortizable.

Se asegura que el Gobierno aplicará la tarifa máxima á las procedencias de Francia y que hasta el verano quedan aplazadas toda clase de negociaciones para los nuevos tratados.

Madrid 11-12:30 m.

La situación del Brasil se presenta bastante grave. Se han tomado grandes precauciones, hubo una colisión en los campos, resultando diez muertos, se han cogido algunos espías.

El ministro ha telegrafizado á la Habana queden en suspeso los decretos del señor Fabié relacionados con la recogida de billetes de Cuba.

Madrid 11-12:30 m.

A las seis de esta mañana llega el cadáver del ex-emperador del Brasil. En la estación será recibido por los ministros, representante de la Reina regente y demás personas invitadas.

Se asegura que las bases del empréstito están ya ultimadas.

Madrid 11-12:30 m.

Se ha acordado reformar los presupuestos de Guerra y Marina, con objeto de lograr introducir en ambos algunas economías.

En las próximas pascuas se dará como seguro que el gobierno publicará los nuevos aranceles.

Madrid 11-12:30 m.

En el archivo del ministerio de Fomento se produjo ayer un ligero incendio que enseguida fué sofocado sin pérdidas.

Créese que el 12 de Enero es al fin la fecha señalada para

LA RIOJA

que las Cortes reanuden sus tareas.

En Barcelona, según telegramas recibidos, se cree hecha la fusión de romeristas y conservadores.

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
SIGASTA, I

GRAN BARATO.

Ha llegado á esta capital un gran surtido de plantas de flores cebollas de Holanda, rododendros, peonías, colocacias, canarios, magnolias, nardos encarnados, formos y otras variedades.

Depósito: Posada de las Animas.

ASOCIACIÓN DE LABRADORES DE LOGROÑO

Terminadas las listas de las fanegas de tierra blanca, sacadas de las relaciones presentadas por los interesados, y números que les corresponden, están puestas de manifiesto en la secretaría de dicho asociación para los que quieran enterarse; advirtiendo que el sorteo de los muletas, tendrá efecto el domingo próximo; dándose principio á las 9 de la mañana en la sala de la referida Asociación, calle del Mercado número 152, piso principal, invitando á los interesados á que concurran á dicho acto, sirviendo el efecto de aviso este anuncio y los fijados en los sitios públicos y acostumbrados de esta capital.

Logroño 11 de Diciembre de 1891.
El Presidente, Manuel Calvo.

Se vende vino de mesa

En la calle San Blas número 28, frente á las dos fuentes, esquina á la de Laurel, por cántaras 26 reales y botellas de cuartillo y medio 37 centimos. Casa de TOMAS SAIZ.

LUCIA MALEO. Modista.

Habiendo regresado de Vitoria donde ha acabado de perfeccionarse en el corte moderno en la reputada, Modista D. Micaela Durán, ofrece sus servicios en Logroño, Escuelas, 33, bajo.

La curación de la tisis

Las píldoras antisépticas del Dr. Andet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres que entendiendo honoradamente incurable la tisis habían alarmado á las famosas aserruradoras y certifican hoy, después de rigurosos estudios, que con las Píldoras Antisépticas del doctor Andet se cura tisicos conocidos antea una muerte segura. Se manejan la s moderas la expectoración, corrigen los sudores, alizan las fuerzas y abren el apetito. Funciona para quince días, 10 pesetas. (Se vende en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, San Bartolomé 7.

Venta en Logroño: Fernandez Plaquer, Sanchez Paz, Patricio Gomez y demás boticas y droguerías.—En Haro, Baltanas.

Tarifa de esquemas de defunción para este periódico

TARIFA	SUSCRIPTORES
4º plana 5 ptas.	4 pesetas.
3º 10 " "	8 "
2º 25 " "	20 "
1º 30 " "	25 "
4º 3 " "	2 "
3º 5 " "	4 "
1º 13 " "	10 "

Panteones en venta

Los hay siempre á disposición en el nuevo cementerio.—También hay mas de 300 planos de los más modernos, para que pueda elegirse modelo.—Del mismo modo se construyen por los planos que se presenten.—Los panteones se hacen de mármol blanco ó negro; en piedra negra, blanca ó de Logroño.—Lápidas con letras doradas á precios muy económicos.

Calle de los Verdes, núm. 13

Se compra una perra

de cualquier casta con tal de que sea grande. En el Café Suizo darán razón.

Almacén de aguardientes

licores, vinos y frutos coloniales

de JOSE BELLO

Se han recibido los verdaderos quesos de Roncal, nata, bola y suero, así como otros artículos propios de la estación.

También se encuentran los acreditados vinos de mesa, de los florines R. López de Heredia y Compañía, los precios siguientes: Medoc superior ó t. de 75 centilitros. 1'75 ptas. id. corriente id. 1'25 ptas.

Devolviendo el casco se abona 0'25 pesetas.

Compañía, 17 y 19.—LOGROÑO

RELOJES

Se hacen toda clase de composturas á precios económicos y garantizando su buena marcha. Muro de Carmelitas, 12. 2º piso.

En la misma casa, piso primero, se arreglan toda clase de objetos de alumbrado.

Vino viejo de cosechero

Última cuba de 200 cántaras.—Se vende á 6 pesetas una.—Casa de Castro Cabello, Villanueva, 33, (frente á la Diputación.)

ANUNCIO

Se venden las ricas aguas minero-medicinales de Salinillas de Buradón, con el balneario, hospedería y todos sus accesorios.

También comprende la venta todo el mobiliario e instalación de aparatos hidroterapéuticos.

Para tratar de la compra, dirigirse á don Lorenzo Golf, abogado, Haro.

Máquina de zapatero en venta

Hay una de brazo, en muy buenas condiciones. Calle de San Blas, 2º, darán razón.

PLATERÍA

Y GABINETE ODONTOLÓGICO

VIUDA DE GURREA

Portales 36—Logroño.

Esta antigua casa sigue ocupándose de los mismos negocios que en vida del fundador.

En el taller de platería, á cargo del inteligente oficial que viene desempeñándolo, se hacen toda clase de trabajos en oro, plata y pedrería, composturas, dorado, plateado, etc.

Compra de piedras falsas, oro y plata y monedas falsas, de platino y oro contándolas á precio del vendedor.

Objetos de metal blanco, garantizados.

Gran surtido de objetos para regalos.

En el gabinete odontológico, á cargo de un Cirujano-Dentista, con título y buen mérito, se construyen dientes y dentaduras de todas clases y sistemas conocidos.

Oblártures, empastes, orificaciones, extracciones, etc. Consulta permanente.

Elixir y polvos dentífricos.

Portales, 36, V. de Gurrea, Logroño.

Ostras de Arcachón

La mejor clase y las más grandes se reciben en el Círculo Logroño, las cuales tengo el gusto de ofrecer á 6 reales docena como igualmente los ricos vinos blancos especiales para ellas.

TÁRTAROS, HECHOS, ALUMBRES

Fábrica de Alcoholes

JULIAN MURO

Alcoholes de orujo de 35 y 20º Cartier.

—Compra de materias tartáreas, co-moalumbres tartáreas y heces secas.

PIMENTO MOLIDO

En la tienda de Jose. Gaña, calle de San Blas, número 6, antigua casa de La Mallorquina, se expende el pimentón rojano de la acreditada fábrica La Legronesa, especialidad para embutidos, á precios sumamente reducidos.

Legítimos de Soto

(MAZAPANES)

En la Confitería donde se venden los exquisitos Mazapanes quetana fama tiecen encontrarse un gran surtido en turrones finos y entrefrios, variedad en cajas de mazapan de Toledo de varias formas y precios, figuritas de mazapan, cajas y cuésitos llenos, pastas para sopa de almendra y otros géneros propios de la estación que sería imposible enumerar.

En las clases de turrones ordinarios, se hace un descuento de un 25 por 100 llevando de la arroba en adelante, de los precios corrientes.

Portales número 106.

LA BARCELONESA

ALMACEN DE CALZADO DE TODAS CLASES DE
SIMEON PEREZ

Calle del Mercado, números 39 y 41.

GRAN BARATO !!!

Se acaba de recibir un abundante surtido de las mejores fábricas de España, propio de la estación de invierno, el cual se dará a precios sumamente arreglados, como lo tiene acreditado esta casa; se recomienda por si solo. El que compre un par, le quedará ganas de volver. No dejen de visitar este gran Almacén.

No confundirse: Calle del Mercado números 39 y 41.

(P. te a la Platería de la señora Viuda de Gurrea.)

 LINEA DE VAPORES «SERRA»,
y Compañía de Navegación LA FLECHA

SERVICIO SEMANAL DE VAPORES-CORREOS ENTRE
Santander y la Isla de Cuba

Alicia, de tls. 4.500 Serra, de 3.500 Pedro, de 5.000 Guido, de 5.500
Gracia, de 5.000 Leonora, de 4.500 Ernesto, de 5.000 Hugo, de 4.500
Francisca, de 4.500 Carolina, de 3.500 Enrique, de 4.500 Federico, de 3.500
Salen de Santander todos los miércoles para Habana y Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cárdenas, Sagua la Grande, Guantánamo, Trinidad de Cuba, Manzanillo, Gibara, Nuevitas y Caibarién. Los vapores nombrados a continuación, únicos serán despachados como sigue:

ADMITIENDO CARGA Y PASAJEROS PARA
Habana, Matanzas, Cárdenas, Santiago de Cuba y Cienfuegos
Habana, Matanzas. Nuevitas, Santiago de Cuba y Cienfuegos
Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Alicia el 9 de Diciembre
Serra el 16
Pedro el 23
Carolina el 30

LINEA DE PUERTO-RICO

Servicio quincenal de vapores-correos entre Santander y la Isla de Puerto-Rico por los grandes y magníficos vapores nombrados IDA, TERERA, RITA, PAULINA y MARÍA.

El 25 de Noviembre saldrá el vapor español PAULINA admitiendo carga y pasajeros sin tras-

bordo para los puertos de San Juan, Humacao, Arroyo, Ponce, Mayagüez y Arecibo.

Los señores zarzorales pueden dirigir su mercancía al cuidado de la Agencia para su embarque, debiendo situarla en Santander el día anterior al señalado para la salida de cada buque.

Con cada remesa deberá acompañar nota del número de bultos, sus marcas, numeración, peso bruto y neto, valor, destino y consignación; indicar si se ha de asegurarse de riesgo marítimo el cual puede hacer esta Agencia con la mayor economía.

Para solicitar cabida y para más informes dirigirse a su consignatario.

Don Francisco Salazar, Muelle, 5, SANTANDER.

ENCUADERNACIONES Y SUSCRIPCIONES

CIPRIANO GARCIA

Mercado, núm. 140.

En esta casa se han introducido grandes mejoras en el taller de encuadernaciones, lo que su dueño tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela y al público en general.

También se encarga de completar todas las obras que por suscripción ó completas hayan quedado sin terminar, cualquiera que sea la causa que lo motive.

MERCADO, 140, (frente al Ayuntamiento.)

VINO EMBOTELLADO, TINTO DE RIOJA
ELABORACIÓN ESMERADA

del cosechero Don Fermín Castejón.

Se vende en la calle de San Blas, número 3, tienda de ultramarinos de Rufino Pérez (Ojolindo). 12 botellas de 75 centilitros, sin casco á 5 pesetas 50 céntimos. Idem medias de 37 idem, á 3 pesetas. Botella suelta á 50 céntimos. Idem media 30 céntimos.

A los Vinicultores

ENOSOTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

sin emplear alcohol, y eso ni otras drogas

El vino con Enosotero jamás se vuelve ágrico y siempre mejora

EL ENOSOTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, infensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Únicos representantes en España: J. URBACH Y C. Moncada, número 20, Barcelona.—En Logroño, Farmacia de Sanchez.

Se remite á todas partes. —Pedir prospectos.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase detos por fuerte e incomoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al dañamiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los astmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS con tanta pertinacia a los niños, causándoles vómitos, desgarra y hasta espumas sanguíneas, se cura con esta PASTA mayormente si se acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS secura ó de coqueluche, que ataca catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incomoda y pertinaz, que al menor resfrío se reproducía de una manera insopportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** DE TODA CLASE, DE LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZADOS DENTRO DEL APARATO RESPIRATORIO.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los pañuelos azados, quedando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descanso, tiene luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CARABAÑA

INTERESA A TODOS SABER

1.º Que no existen otras aguas sulfatas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña y que es de origen volcánico.

3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salitrosos que se presentan á manipulaciones artificiales.

4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para loa comprobación necesaria.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Son **Purgativas**, **Depurativas**, **antibiliosas**, **anti-herpélicas**, **anti-escrofulosas**, y **anti-sifilíticas**.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre a tener la por los humores ó vius en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Depósito general por mayor, R. J. Chavarri, 87, Atocha, 87, Madrid.

Sastrería económica

PALENTINO

Sagasta, 6, Logroño

Rapidez en la confección de trajes á medida, en tantas horas, si es urgente, como durante este traje al cliente.

CAMPOS ELISEOS

DE LÉRIDA

GRAN ESTABLECIMIENTO

de arboricultura y floricultura

DIRECTOR-PROPIETARIO

D. Francisco Vidal y Codina

Comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Lérida. Proveedor de la Asociación de Agricultores de España.

Cultivos en grande escala para la exportación. Especialidades para la formación de jardines y parques.—Frutales de todas clases, los más superiores y nuevos que en España se conocen.—Arboles maderables, de paseo y adorno.—Plantas de jardinería: todo cultivado con el mayor esmero y precios sumamente económicos.

Vides Americanas.

de producto directo y para porta ingerto de garantizada legitimidad. Vasto campo de experiencias destinado exclusivamente a este importante ramo.—Transportes en tarifa especial por todas las líneas férreas de España.—Se servirá el catálogo de este año gratis por el correo á quien lo pida.

ESTERAS

Las hay de pliegos dobles á 3 reales vara.

» de cordelillo á 6 »

» de pita á 7 »

Este precio se entiende cosida y colocada en la habitación.

JOAQUIN REDON

San Blas, número 18, Logroño

JUAN HERCE

arboricultor

Premiado en la Exposición de Barcelona

La posesión de Albereda (Logroño) es ventajosamente conocida y su numerosa clientela sabe ya los magníficos resultados de los árboles frutales y de adorno. Pedir catálogos

de fábrica.

En el Muro de la Penitencia, número 3, se acaba de establecer uno al por mayor y menor de ladrillo ordinario y hueco, baldosa, teja, etc. de la acreditada Tallería Mecánica de D. MANUEL FERNANDEZ HEREDIA, con un real en ciento de diferencia de los precios de fábrica.

Interesante á los músicos

LIQUIDACION

Se venden los Instrumentos siguientes:

Un Bajo en mi. b. otro en fa, un Bombarino en

si. b. (cuatro cilindros) dos Corninetes, un Saxofón en mi. b., un Requinto, un Clarinete, un

Bombo de cuerda superior, (con maza y atril) y un triángulo.

Todos estos instrumentos son

a condición de que han de estar útiles y en muy buen uso y se darán arreglados en su pre-

cio. También se hace venta de una infinita gama de papelería de música que contiene valses,

polkas, Mazurkas, Schottis, Habaneras, Jotas, Pasos-dobles, Danzas, Marchas fúnebres,

marchas regulares, números para circo de caballos, Tandas de Valses, Tandas de Lanceros,

idem de Rigodones, Sinfonías, piezas de Ópera, himnos de Riego, Garibaldi, Espartero,

Marsellesa, y otros. Estos también se venderán á precios sumamente baratos.

También cuadernos de particulares de música empastados.

Calle de San Blas, número 22, tienda, darán razón.

Alto de la Exposición de Barcelona.

Alto de la Exposición de Barcelona.